

Ihre Stadtgemeinde stellt sich vor -  
eine Beilage zur Gemeindezeitung

Wofür  
sorgt  
meine  
Gemeinde?



# „Meine Gemeinde sorgt dafür, dass ...“

- **... unsere Kinder und Jugendlichen die Möglichkeit haben, in ihrer Heimatgemeinde eine zukunftsorientierte Schulausbildung genießen können**

Die Stadtgemeinde Oberndorf ist seit 1569 Schulstandort. Heute ist Oberndorf das Mittelzentrum der Region Flachgau-Nord und des Einzugsgebietes aus Oberösterreich und Bayern. Die Stadtgemeinde Oberndorf wird ihrem nachhaltigen Ruf als Schulstandort-Gemeinde gerecht und bietet **zwei Schulzentren** mit folgenden Schultypen an: für die Pflichtschuljahre eine Volks- und Hauptschule (Sportschwerpunkt), jeweils bei Bedarf mit Ganztagesbetreuung, eine Polytechnische Schule als berufsvorbereitende Einrichtung, weiters als berufsbildende mittlere und höhere Schule die Bundeshandelschule und Bundeshandelsakademie sowie ein Oberstufenrealgymnasium mit den Ausbildungsschwerpunkten „musisch-kreativ“ und „ökologisch - humanitär“ als allgemeinbildende höhere Schule. Ein Sonderpädagogisches Zentrum mit angeschlossenem Tagesheim trägt jenen Kindern und Jugendlichen Rechnung, die aufgrund eines besonderen Förderbedarfs ein eigenes Ausbildungsangebot und individuelle Maßnahmen in einer speziellen Schulform mit integrierter Schulsozialarbeit benötigen.

- **... unseren Schülerinnen und Schülern moderne, funktionelle Schulgebäude mit entsprechenden Sporthallen und Freiflächen zur Verfügung stehen**

Die Schule ist ein Ort, an dem unsere Kinder und Jugendlichen Tag für Tag viele Stunden verbringen. Sie brauchen daher geeignete Räumlichkeiten, um sich wohl zu fühlen und motiviert zu sein. Unsere Schulhäuser schaffen beste Voraussetzungen, um ernsthaft, konzentriert und auch gerne lernen zu können. Eine fundierte Schulausbildung eröffnet Zukunftschancen und ist maßgebliche Voraussetzung für den weiteren Lebensweg.

- **... alle musikbegeisterten Oberndorfer Kinder und Jugendlichen mit dem Musikum Oberndorf auch eine Musikschule vor Ort haben**

Unter dem Motto „Musikunterricht im Musikum ist mehr als eine Unterrichtsstunde“ erfüllt das Musikum seinen öffentlichen Auftrag und entwickelt musikalische Bildung weiter. Professionelle Musikerinnen und Musiker bieten den Schülerinnen und Schülern ein umfassendes Bildungsangebot, das ihnen auch die Möglichkeit bietet, bei Big Bands, Chören, Ensembles oder Orchestern mitzuspielen und dabei wertvolle musikalische Erfahrungen zu sammeln.

- **... im Bildungsangebot unserer Stadt auch der Erwachsenenbildung Rechnung getragen wird**

Die Stadtgemeinde stellt der Volkshochschule Salzburg für die Zweigstelle Oberndorf kostenlose Räumlichkeiten zur Abwicklung ihres umfangreichen Kursprogramms zur Verfügung, das von sehr vielen Gemeindebürgerinnen und Gemeindebürgern gerne genutzt wird. Der Verein „Salzburger Bildungswerk“ hat sich dem Motto „Wir machen Bildung lebendig!“ verschrieben und ist Anlaufstelle in den Bereichen Eltern- u. Frauenbildung, Gemeindeentwicklung, Seniorenbildung etc.

- **... in Ergänzung dazu eine Öffentliche Bibliothek zur Verfügung steht**

„Lesen ist Abenteuer im Kopf“ - unter diesem treffenden Titel ist das Medienangebot unserer Bibliothek zusammengefasst. Der Gesamtbücherbestand beläuft sich derzeit auf etwa 9.900 Exemplare, davon 4.500 Kinder- und Jugendliteratur. Weiters stehen über 500 verschiedene Spiele für Kinder jeden Alters sowie die gesamte Familie zur Verfügung. Der Gesamtbestand an AV-Medien beträgt etwa 1.400 Exemplare, davon wiederum rund die Hälfte für Kinder. Mehr als 3.300 Personen sind derzeit eingeschrieben bei einer Gesamtentlehnung von rund 635.000 Medien. Die Zahlen sprechen eindeutig für sich und dokumentieren die große Beliebtheit dieser in unserer Gesellschaft so wichtigen Einrichtung.

**Unser Ziel: Jungen Menschen eine zukunftsorientierte Schulausbildung und moderne Unterrichtsformen vor Ort anzubieten, als Voraussetzung für einen erfolgreichen Start ins Leben, und auch der Erwachsenenbildung einen wichtigen Stellenwert einzuräumen!**

